

お元気ですか



# 旭川市議会議員 笠木かおる通信

旭川市豊岡5条9丁目1番2号  
TEL.FAX.0166-32-4863  
kasagi@potato.hokkai.net

2年の折り返し地点が過ぎました

## 引き続き、全力投球でがんばります

夏本番。皆さまいかがお過ごしでしょうか。

「かおる通信」15号をお届けします。

早いもので、市議会議員に当選させていただき、2年と3ヶ月が過ぎました。

きょうまで、皆さまのご厚情に感謝しながら、自分なりに精一杯、議員活動をすすめているつもりですが、まだまだ不十分な点も多くあると思います。

これからも、お気づきの点など、どしどしご意見をお寄せください。皆さまのお声をエネルギーにして、引き続き全力投球でがんばります。

旭川市議会議員 笠木かおる



## 「笠木かおる夏の夕べ」に是非お越しください

笠木かおる連合後援会（荻野慶博会長）の主催で下記により「笠木かおる・夏の夕べ」を開催していただくことになりました。

みなさま、是非お越しくだされば嬉しいです。

♥とき 8月23日（木）午後6時30分から

♥ところ 旭正農協豊岡支所 3F大ホール  
(豊岡4条1丁目)

♥会費 2,000円  
(当日、会場受付で申し受けいたします)



## 笠木かおる杯

### 第1回パークゴルフ大会のご案内



かねてから要望が多かった、パークゴルフ大会を下記により開催することになりました。いま人気のパークゴルフ。お仲間を説いてお気軽にご参加ください。お待ちしております。

♥とき 9月30日（日）8時30分現地集合

♥ところ 東川町東橋河川敷パークゴルフ場

♥参加費 お一人 1,000円

(シンギスカン、おにぎり等をご用意させていただきます)

♥大会要綱 27ホール (ローカルルールは、当日説明) 9時スタート (4人組)  
競技終了後、交流会と表彰式を現地で行ないます。

お申し込みは 里村 信 (春光町1区4条6 652-1843)  
伊藤 正美 (豊岡6条2丁目 631-5544)  
笠木かおる (豊岡5条9丁目 632-4863)

### 第2回定例市議会報告

## 一般質問にたちました



第2回定例市議会は6月28日から7月6日までの9日間の会期で開かれました。

今議会の一般質問者は9人でしたが、私はトップバッターで質問にたち、経済問題などについて市の姿勢をただしました。質問の要旨は次の通りです。

### 新しい信組

(笠木質問) 旭川商工信組の破綻が旭川経済に与える影響をどう認識されているか。

新しい商工信組の設立に向けた市長の所見は。

(菅原市長) 信組は個人商店や中小零細企業に対し重要な役割を果たしてきた。破綻の影響を最小限に食い止めることは市政の最重要課題。

地域経済や市民の暮らしをまもるために、不退転の決意で新しい信組設立に向け支援していきたい。

### 【解説】

信組は、約50年に渡り、資本力や担保力の弱い個人経営者や零細企業の資金需要に応え、旭川経済の発展に大きく寄与してきました。

破綻時点での法人・事業所への貸出先は約1,500件、その内、200件の貸出金が不良債権化していると云われています。

現在、整理管財人により不良債権と一般債権を分類するなどして、受け皿金融機関に引き継ぐ作業が行なわれています。

いま、経済界を中心に発起人会を構成し新しい信組の設立作業がすすめられています。

その新信組が受け皿金融機関をめざしています。

課題は、新信組の事業計画や収支計画が成り立つかどうかです。その見通しが立てば、出資金をつり新しいスタートがきれます。



### カムイスキーリンクスの存続

(笠木質問) カムイスキーリンクスの存続にむけた見通しはどうなっているか。

(答弁) オーナーの日本ゴルフ振興株と協議をしており、7月中にも会社側の考えが示される。

存続にむけて引き続き努力をしていきたい。

### 【解説】

カムイスキーリンクスは道内でも屈指の規模を誇るスキーパーで、旭川市にとって貴重な都市施設です。

冬季のスポーツ振興や観光客の入り込みによる経済効果を考えると是非とも存続してほしい施設です。

今季の営業にむけ、旭川市も会社側と精力的に交渉しています。

## F I S公認のクロスカントリーコースの整備

- (笠木質問) エコ・スポーツパーク事業が中断しているが、今後どう進めようとしているのか。
- (答弁) 様々な角度から慎重に検討しているが、国際スキー連盟公認のクロスカントリーコースは是非持ちたい。

【解説】

旭川の恵まれた自然環境と雪質を活かし、クロスカントリースキーのメカニカルにしようと夢のある構想でスタートしたエコ・スポーツパーク事業が不適切な事務執行があつたことで中断しています。

私は、事業を縮小してもスキーコースさえ、しっかりと整備すれば、世界規模の大会や全国大会を招致し、冬期間の計り知れない経済波及効果が期待できると主張しています。

## 市役所の機構改革

- (笠木質問) 11月に市役所機構の改革が予定されているが、縦割り行政の弊害をどのように是正していくか。
- (答弁) スタッフ制の導入などにより、機動的で柔軟な機構にしていきたい。

【解説】



スタッフ制とは、「係」を廃止し課内でスタッフやチームを編成し機動的な「課」していく上で「これはうちの係の仕事ではない」といったセクショナリズムを改善していく手法です。

また今回の機構改革では4つの「部」が統合され、一つの部局で総合的な機能が発揮できる組織改革も行なわれます。

## 事業の再評価

- (笠木質問) 昨年は68の事業を再評価したが、今年はどういった事業を対象に、どの程度の規模で行政評価を行なうのか。
- (答弁) 全臨時費予算事業を対象に、200事業程度を再評価する。

【解説】

小泉内閣の「骨太の方針」の内容には、地方自治体への交付金や補助金を徹底して見直し削減することも含まれています。

今後ますます自治体財政が厳しくなることが予想され、無駄なことや役割を果たした事業はただちに止めることも重要になります。限られた財源のなかで、より市民が求める事業を優先して執行するため、事業の再評価（行政評価）は大切です。



## メールアドレスが変わりました

### 笠木かおる事務所

住所 旭川市豊岡5条9丁目1番2号  
電話 32-4863番 (FAX兼用)  
メール kasagi@potato.hokkai.net

### 笠木かおる東旭川連絡所

住所 旭川市東旭川町上兵村370番地  
電話 36-1645番



大きなご支援に心から感謝します。たゆまぬ努力、全力で働きます。



6月22日と7月26日の2回、江丹別中園の廃棄物最終処分場と江丹別芳野の新処分場建設現場を現地視察しました。

ゴミの減量化と再資源化がいよいよ大切と痛感する一コマでした。

## 後期も民生常任委員会に所属しました

議会人事は2年ごとに行なう慣行となっています。

常任委員会は「総務」「民生」「経済文教」「建設」の4常任委員会で構成されていますが、笠木かおるは前期に引き続き民生常任委員会を希望し、所属しました。

民生常任委員会は、日々の暮らしに直結した、身近な課題を審議する委員会です。市民の目線、小さな問題を大切にして頑張ります。

## 民生委員推薦会委員に委嘱されました

このほど、旭川市長より民生委員推薦会委員に委嘱を受けました。



旭川市内には民生・児童委員が708人いらっしゃいますが、皆さんのご苦労を胸に、地域福祉の向上にむけ意見反映していきます。

## 相談・陳情

☎32-4863

## お気軽に申しつけください

笠木かおるの自宅で「市民相談室」を開設しています。

問題解決に一緒になって努力しますので、お気軽にご相談ください。

### 5月の相談 (抜粋)

- ♠ 屋内野球練習場の整備について。  
♣ 農業用水路が刈草で詰まる。柵を外してほしい。  
♥ 東旭川日の出「川西道路」の整備。  
♥ 東旭川米原「辺路」地区の一部を農地転用してほしい。  
♦ 遺言状の書き方と公証人役場への届け方。  
♦ 農政部「夢づくり資金」の対象拡大について。  
♣ 市営・道営住宅の入居申し込み方法。  
♣ 緑新小学校前に横断歩道を設置してほしい。  
♠ 就職相談・生活保護相談。  
♣ 東旭川桜岡季節保育所前に防犯灯をつけてほしい。



### 6月の相談 (抜粋)

- ♠ 豊岡3条5丁目道路整備の件。  
♥ 豊岡児童遊園の街灯整備。第7小学校前街灯整備。  
♥ 高齢者福祉施設に入所したい。  
♦ 知的障害児の皆さんのショートステイ、デイパイト。  
♦ 東旭川倉沼交差点に道路柵を設置してほしい。  
♣ 「旭川聖苑」周辺にナナカマドを植樹する件。  
♣ 「旭川に桜の名所をつくる会」からの要請。  
♠ 下兵村北4丁目道路内の花壇を撤去してほしい。  
♣ 高齢者配食サービスの配達ボランティア応募の件。  
♣ 第2運動公園整備計画の詳細を知らせてほしい。



### 7月の相談 (抜粋)

- ♣ 旭川十勝道路（外環状線）の早期整備について。  
♥ 借入保障人になったことによる損害の件。  
♥ 信組出資金の件。  
♦ 豊岡東部中央町内会会館建設に関する要請。  
♦ 旭川サッカー賛助会からサッカー場の早期整備要請。  
♠ 就職相談

